
Le 28 juin 1996, je rejoignais notre 

club d’Annecy Lac, arrivant du club de 
Reims-Champagne, grâce à Pierre et 

Martine Gilibert dont nous avions fait 

la connaissance, quelques mois avant, 

à Annecy. 

Le 27 juin 2009, j’ai été très touché 

de les retrouver à Turin pour ma 
passation de pouvoir avec Michel 

Tricaud qui, après une année bien remplie, m’a passé l’insi-

gne de Président au cours d’une soirée hautement symboli-
que du Lions international. 

En effet, cette soirée de double passation de pouvoir , organi-
sée par le club de Torino Collina devrait  nous permettre 
d’espérer beaucoup dans nos relations futures, d’autant que 

le nouveau Président Luca Lampitelli , est  jeune et dynami-
que. 

Je tiens à remercier notre past-Président Michel pour l’œuvre 
accomplie et son équipe qui l’a efficacement secondé. 

Que ferons-nous cette année avec la nouvelle équipe alliant 
la modernité et l’expérience ? 

J’ai  brièvement évoqué mon programme lors de la cérémo-
nie de passation : 

Mieux connaître les jeunes, leurs aspirations et ce qu’ils 
ressentent  vis-à-vis des adultes pour nous permettre la 

définition de pistes d’action en vue de les aider : tel est le but de 

l’enquête franco-italienne qui se déroule sur un an et dont Yann 

Voillot est  l’animateur et le rapporteur pour notre club. 

Salon des vins, concert de Noël à Ste Bernadette, Téléthon et 

loto restent des manifestations et actions traditionnelles pour 

lesquelles je réitère ma confiance aux organisateurs.  

Deux autres idées sont en cours d’étude : un salon des antiquai-

res et un salon de la bande dessinée. 

Notre Conseil d’Administration les examinera, sans à priori, à 

condition que les dossiers présentés soient clairs, avec un budget 
défini, qui n’oblige pas le club à faire des avances de trésorerie. 

Réfléchissons également à nos prochaines actions sociales et 
humanitaires. 

Notre Camp international des jeunes qui s’est déroulé en Juillet 
est un succès. 

Souhaitons-lui longue vie, car c’est une action remarquable pour 
favoriser les échanges entre jeunes de tous pays et leur faire 

mieux connaître notre langue. 

Enfin, plusieurs conférences ou visites sont prévues avec des 

intervenants qui vous passionneront, j’espère. 

Bonnes vacances à tous et, pour ceux qui seront là, rendez vous 

à la soirée montagnarde du 20 Aout. 

Christian Basset 
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Florence LE SAUX 

L’année Lions 2008/2009 devait être marquée par 
plusieurs anniversaires majeurs : le 10° anniversaire 
du Salon des Vins, le 25° du jumelage avec nos amis 
turinois et le 30° de notre remise de charte. 

Mon prédécesseur, Jean Pierre Grillère, ayant fort 
judicieusement laissé un Club en excellent état tant 
humain que financier, ces grands moments ont pu 

être magnifiquement marqués avec un caractère festif 
incontestable et resteront dans nos mémoires.  

Au cours de cette année, les manifestations organi-
sées et l’implication collective des membres du Club, 

ont pu conduire à distribuer plus de 33 000 €  à 
diverses associations.  

Les activités culturelles, environnementales et de 

détente ont également rythmé allègrement la vie de 
notre chère association qui, à coup sûr, ne connaît ni 
la monotonie, ni l’ennui.  

Nous avons également et largement contribué à la vie 

de la Zone avec les participations croisées aux mani-
festations de notre Club parrain et de notre Club 
filleul, sans oublier le camp des jeunes. De même, 

l’assiduité fut très convenable  aux formations, au 
Congrès de District, et même à la Convention natio-
nale.  

Enfin, et ce n’est pas le moindre de mes plaisirs de 

l’année, notre Club s’est enrichi de quatre membres, 
sans départ, hormis deux éloignements.  

Je ne parlerai pas de nos amis italiens car cela sera 

l’objet d’un petit mot spécial tout à l’heure.  

Qu’il me soit donc permis, ici et maintenant, de tous 
vous remercier pour votre contribution à cette vie du 

Club, chaque membre, nos épouses largement impli-
quées, les Présidents de commission qui ont su galvani-
ser leurs propres troupes mais aussi l’ensemble du 
Club, notre rédacteur en chef de la gazette, l’ensemble 

du Conseil d’Administration avec ses past et ses futurs 
responsables et, bien évidemment, mes trois bras 
droits, le Chef du protocole Jean-Pierre Fantin, le Tré-

sorier Ian Williams et le Secrétaire Renaud Giuly 

Christian, je te confie notre Club. Je suis sûr que tu en 
prendras grand soin et te souhaite de trouver, sur ce 
chemin de Président, autant d’intérêt et de bonheur 

que m’a donné,  cette année, notre Club. 

La devise de notre mouvement international est : 
« Nous servons ». Je pense que nous pouvons être fiers 

parce que nous œuvrons réellement et efficacement 
dans ce sens. Sachons aussi apprécier la réciproque, à 
savoir tout ce que le mouvement apporte à chacun 
d’entre nous, en rencontres, en amitié, en vitalité.    

Michel Tricaud 

Passation de pouvoir juin 09 à Turin 
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25e anniversaire jumelage Torino-Collina/Annecy-Lac 

Cher Président Lorenzo,  Chers Amis,  

C’est un grand honneur et une grande joie d’être ici 
ce soir pour fêter le 25ème anniversaire du jumelage 

qui unit nos deux Clubs.  

Malgré la distance et une certaine difficulté due aux 

langues différentes que peu connaissent de part et 
d’autre, et c’est bien dommage, les liens d’amitiés 
restent forts, et se concrétisent par des rencontres, 

manifestations et actions variées et fréquentes. C’est 
ainsi que, sans revenir sur les évènements des exerci-

ces  antérieurs, nous avons pu nous retrouver au 

cours de cette année :  

 en Maurienne, fin août 2008 pour un déjeuner 

commun dans le Fort Marie-Christine.  

 au Salon des Vins en novembre 2008 pendant le-

quel la fidèle et irremplaçable présence du stand de 
Torina Collina a été appréciée à sa juste valeur. 

 à  Turin, début décembre, lors de l’anniversaire de 
votre remise de charte où traditionnellement quel-
ques représentants de notre Club sont heureux 

d’être conviés et de faire la fête avec vous.  

 le 14 mai 2009, à notre siège, pour notre 30° anni-

versaire auquel Torino Collina était représenté par 
un de ses éminents membres, Bruno, qui est égale-
ment Compagnon de Melvin Jones de notre Club 

Annecy Lac. 

 et aujourd’hui même, pour une soirée de gala.  

Je tiens à vous remercier, Chers Amis de Torino 
Collina, Cher Président Lorenzo Cioffi, de votre 
accueil chaleureux et joyeux, de vos marques d’ami-

tiés, des souvenirs que vous nous avez offerts à l’oc-

casion du Salon des Vins et lors de notre 30° anniver-

saire. Nous ne sommes, cependant, pas surpris car, 
ainsi que l’a dit Jean Cocteau « Les  Italiens sont des 
Français de bonne humeur ». 

Il est de tradition de formuler des vœux lors d’un 
anniversaire. Je n’y manquerai pas en souhaitant que, 

au cours des 25  prochaines années, nous nous atta-

chions à maintenir des liens solides et étroits, à imagi-
ner de nouveaux modes de rencontres, à créer d’au-

tres formes de manifestations et d’actions communes, 
même si tout demande temps et patience. Comme 

l’avait si intelligemment remarqué l’auteur italien 

Boccace : « Mieux vaut agir quitte à s’en repentir que 
de se repentir de n’avoir rien fait ». 

Profitons ce soir d’être réunis en grand nombre pour 
faire mieux connaissance et ainsi  faciliter  l’éclosion 
des idées  et l’épanouissement de nos relations. 

Chers Amis turinois, je vous remercie à nouveau de 
votre présence et de votre  amitié. 

 J’adresse également mes remerciements à tous les 
membres de mon Club Annecy Lac qui se sont dépla-
cés, et plus particulièrement à Jean Marcel Charrier, 

responsable du jumelage, et Jean Pierre Fantin, organi-
sateur de notre voyage. 

Michel Tricaud 

Merci, Michel, tu nous a donné un bel exemple de prési-
dence avec un bilan très positif, riche en évènements 
marquants comme le 30ème anniversaire du club et, ce 

soir, le 25ème anniversaire du jumelage avec Torino 

Collina que nous agrémentons d’une double passation 

de pouvoir. 

Notre association est, par nature, humaniste ; « on ne 
va pas bien loin dans la vie si l’on n’a pas fait quelque 

chose pour quelqu’un d’autre »  a dit Melvin Jones 

Je prends donc l’engagement d’assurer la présidence du 

club  de façon collégiale et dans un parfait esprit de 

tolérance et d’amitié . 

Organiser un club comme le notre « ce n’est pas mettre 

de l’ordre, mais donner de la vie. » 

Au-delà de vaines querelles parfois inévitables, sachons 

vivre dans l’harmonie, comme l’a si bien décrite Simone 

de Beauvoir, « l’harmonie n’est jamais donnée, elle doit 

infiniment se conquérir »  

Notre programme 2009-2010 portera principalement 
sur les thèmes suivants : 

-la jeunesse : une participation active à l’enquête franco-

italienne sur les aspirations de la jeunesse sera menée 
par le club avec Yann comme animateur principal; n’ou-

blions pas notre camp d’été  international des jeunes 
dont l’organisation est en partie confiée à Jean-Marcel. 

- la culture avec un concert prévu en Décembre qui 

intéressera petits et grands et dont la préparation est  
animée par Jacques 

-La réalisation d’actions humanitaires locales ou nationa-

les grâce à nos deux manifestations traditionnelles, le 
salon des vins et le loto, bravo à Pascal, Alain et Thierry 

qui ont accepté d’en rester les animateurs principaux. 

-La mise au point de deux   autres manifestations origi-
nales à envisager ultérieurement: un salon des antiquai-

res et un salon de la bande dessinée 

Ce programme sera complété en cours d’année par 
quelques conférences d’intervenants extérieurs. 

Une équipe dynamique m’entoure pour le réaliser : 

Didier, vice-président, Jean-Louis, secrétaire, qui n’a 

pu être présent ce jour. Alain, trésorier et, ce soir,  

mon traducteur en italien, Jean-Pierre, responsable 
du protocole, Michel, notre Past-Président désor-

mais, qui sera de bon conseil auprès de nous. 

Je compte aussi sur la participation d’un maximum 

de membres au sein des diverses commissions ani-
mées par : 

Thierry, Commission Effectifs 

Jacques H. et Thierry, Commission Vitalité club-
Ethique 
Jacques G, Commission Humanisme, culture notam-

ment 

Jean-Jacques, Commission Humanitaire et caritative 

Jean-Marcel et  Frédéric, Commission Communica-
tion  
Yann, Commission Jeunesse 

Merci à vous tous de me faire confiance ; c’est un 
honneur pour moi. Merci à mon épouse Marie-

Liesse , de sa présence et de son aide malgré ses 
responsabilités professionnelles. Merci à nos amis 
italiens et à leurs présidents , Lorenzo et Luca, pour 

leur accueil toujours chaleureux 

Bonne soirée à tous, « la vita é bella ». 

Au nom du club, j’ai le plaisir d’offrir à Michel et 

Sophie une évasion pour un week-end de leur choix. 

Christian Basset 

Discours du nouveau Président 



Il était une fois, il y a 30 ans, un groupe de 24 jeunes 
hommes entreprenants, courageux et solidaires.  

Grâce à la bienveillante aide du Lions Club Annecy 

Doyen et en particulier de 4 parrains dont Claude 
Jamain que nous avons la joie de compter parmi nous, 

ces pionniers ont, sous la houlette de Berty Lacroix, 
Président fondateur, créé le Lions Club Annecy Lac.  

Qu’il me soit permis de citer, parmi ces 24, les 6 qui 
sont encore membres aujourd’hui : Jean Bernard COS-

TES, Alain DEMARTA, Jean Claude FABBIAN, Jean 

Pierre FANTIN, Michel GOISSET et Antoine VEYRAT . 

Depuis lors, ce Club, gardant fidèlement la devise de 

notre mouvement international et de son fondateur 
Melvin Jones, « Nous servons », a permis à l’imagina-

tion, à l’intelligence, à l’ardeur et à l’enthousiasme de 

tous ses membres, de s’exprimer pleinement.  

C’est ainsi que, au cours de ces 30 années, la vitalité du 
Lions Club Annecy Lac s’est manifestée au sein du 

mouvement Lions de plusieurs manières :  

dans le jumelage avec le Lions Club Torino Collina ici 
représenté par un de ses plus illustres serviteurs Bruno 

Donetti, Compagnon de Melvin Jones de notre Club . 
Nous fêterons le 25ème  anniversaire de ce jumelage 

dans quelques jours.  

dans le parrainage du Lions Club Annecy Impérial lors 

de sa création en 1991 et dont je salue le Président, 
Philippe Franck, qui nous honore de sa présence ce 

soir.  

dans le co-parrainage du Lions Club de Kaunas, en 

Lituanie, club francophone à l’origine, créé en 1995.  

dans une participation fidèle et renouvelée à chaque 

Téléthon. 

dans le cadeau fait à  l’Association d’un brillant Gouver-
neur, l’année dernière en la personne de Gérard Jac-

quet. 

Ce dynamisme a également été démontré par une géné-

rosité en temps passé au    service de ceux qui en ont le 
plus besoin, soit directement par des accompagnements 
de toutes sortes, soit par des manifestations pour ré-

colter des fonds. Ceux-ci ont  bien naturellement été 
redistribués intégralement, en particulier à des destina-

taires locaux tels que l’Association des Familles de 

Traumatisés crâniens  et l’Epanou, pour cette année.  

Cet engagement s’est aussi caractérisé par une implica-

tion permanente dans le monde et la cité. Des 
échanges internationaux sont régulièrement 
concrétisés par des camps de jeunes de tous hori-

zons y compris de pays en guerre entre eux. L’en-
vironnement n’a pas été oublié et je rappellerai 

l’organisation d’évènements culturels importants 

tels des expositions ou concerts de qualité excep-

tionnelle. .  

Ce magnifique parcours appartient au passé mais 

pas seulement.  

Trente ans, c’est l’âge de la maturité, ou mieux 

c’est la force de l’âge. 

Prenons donc tous ensemble notre élan pour tren-

te nouvelles années au cours desquelles nous conti-

nuerons à promouvoir  service et engagement, à 

accroître compréhension et amitié.  

Je terminerai par un hommage que je souhaite 
général et solennel à nos amis disparus : Jacques 
CHARPIN, Gérard DEPOLLIER (je remercie son 

épouse Thérèse d’avoir répondu à notre invita-
tion), Léo GAGET, Pierre GRILLON, Jean MIRO-

DATOS, Raymond TOFFOLI et Jean-Pierre VEZI-
NET. Recueillons-nous quelques instants en leur 

mémoire.  

Chers Amis, merci à vous tous d’être présents 
pour ce moment unique ; merci à nos épouses 

pour leur soutien sans faille et la participation 
active de nombre d’entre elles à la vie du Club. 

 Nous sommes reconnaissants à nos invités de 
nous entourer, Monsieur Rey, chaleureux Maire de 
Sevrier, Mesdames et Messieurs les représentants 

des Associations, principales bénéficiaires de nos 
actions cette année, Monsieur Louis Dumas Gou-

verneur du District, Marc Chiron 2ème Vice-

Gouverneur et voisin, Jean-Pierre Saccoletto et 
Philippe Franck, Présidents respectifs des Lions 

Clubs Annecy Doyen et Annecy Impérial et enfin 
Michel Claudé, ancien membre, transféré au Club 

de Voiron Bièvre et Chartreuse mais dont l’action 
lors de son séjour annécien reste marquante. 

 Bon anniversaire et excellente soirée à tous 

Michel Tricaud 
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14 mai 09—30e anniversaire du Club 

Au moment où le Lions Club d'Annecy Lac va recevoir sa Charte des mains de notre 
Gouverneur Louis de Longevialle, il m'appartient: 

- de rendre hommage au Club Parrain tout entier, à mes prédécesseurs ( et tout 

particulièrement René Girard et Jacques Vimont), ainsi qu'aux Lions Guides (Pieer 
Castex, Serge Compagnon, Maurice Duret et Claude Jamain) qui se sont concertés et 
dépensés sans compter pour former le petit noyau à partir duquel le nouveau club 

s'est développé. 

--de présenter tous nos voeux à notre Club filleul. Ses membres fondateurs sont deve-
nus sous nos yeux un groupe d'amis dont l'enthousiasme et le dynamisme laissent bien augurer de la prospé-

rité du Club dans l'idéal de notre mouvement: 

Bonne chance et longue vie à Annecy Lac 

Le Président du Club Annecy Doyen 

Jean Billieux. 
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Congrès printemps district 103 centre Sud 

Clermont-Ferrand 26 avril 2009 

Nouvellement intronisé au Lions Club d’Annecy 

Lac le déplacement à Clermont – Ferrand me 

donne l’occasion de livrer, en fonction de mes 

attentes, ce que j’ai ressenti.  

 Bonne impression dès l’arrivée dans le hall de 

réception, l’atmosphère est chaleureuse et 

détendue, en ouverture l’écoute de l’hymne 

Américain me déconcerte quelque peu, je ne 

m’y attendait pas, la partie officielle est bien 

organisée. 

 J’ai été très attentif à tous les exposés parlant 

des buts du Lionisme, des règles de conduite 

et de comportement des Lions ainsi que du 

code de l’éthique suivant Melvin Jones. 

J’appelle cela le « catalogue des bonnes 

intentions »…qui fait du bien et qui donne 

bonne conscience ! 

Le discours le plus enthousiasmant restera pour 

moi celui d’Antoine Girard : Il sera par la suite 

vainqueur du concours d’éloquence à Tours. 

 Certains orateurs n’oublieront pas de 

souligner et de développer quelques idées 

forces, par exemple : 

Gérard Jacquet : … la valeur de nos 

fondamentaux s’émousse de plus en plus... 

Jean Garello : ... travailler à la paix universelle, 

relever le défi de l’incompréhension... 

André Lanotte : … les stratégies à mettre en 

place, s’unir, parler aux autres… 

Marc Chiron : … Jeunesse, culture, le Lions 

dans la cité, sommes nous passés à l’acte dans 

nos clubs ?... 

 Après ce que je viens d’appeler par 

provocation le « catalogue des bonnes 

intentions » qu’il est par ailleurs nécessaire 

d’avoir en mémoire pour conserver notre 

motivation, après le « dire » j’aurai aimé 

entendre le « comment faire » …discours qui 

aurait pu s’appuyer sur des aspects pratiques, 

un tout petit peu de coaching, comme en 

entreprise, aurait été bienvenu pour 

répondre à la question suivante : 

 Quels sont les chemins et les outils 

personnels que l’on peut utiliser pour rester 

éveillé et servir quotidiennement ? 

Réflexion, remise en question de soi-même, 

cela passe par l’ouverture de l’esprit, 

l’intelligence du cœur, mots clés qui permettent 

à l’homme d’avancer et de s’adapter à son 

environnement naturel et social : Cela n’a pas 

été dit, c’est dommage, peut être que ce n’était 

ni l’endroit ni le moment…je pense cependant 

qu’il faudra aborder rapidement cette manière 

d’être, surtout en ce moment de changements, 

de bouleversements, de perte de repères : 

Pour corroborer mon propos je citerai un 

passage de la lettre « engagement d’honneur » 

signée lors de l’intronisation qui dit ceci: 

« … élever par mon exemple et mon 

comportement, le niveau des rapports 

professionnels et à me conduire dans ce 

domaine, comme une personne d’entente et de 

rapprochement ». 

 Notre époque troublée se prête à la mise en 

pratique immédiate des idées nobles du 

Lionisme car tout en restant fidèle à ses 

idéaux le Lion peut être un acteur et un 

décideur éclairé dans la société. 

 J’aurai aimé entendre ce que cela sous entend 

pour chacun d’entre nous : En effet, en 

sachant améliorer notre rayonnement 

personnel et par la même celui du club et des 

différentes structures, il me semble que la 

question sensible du renouvellement des 

effectifs pourrait être abordée sous cet 

angle….c’est une piste parmi les autres…  

PS : Hors sujet : J’ai été très bien accueilli (mon 

épouse aussi) par le club Annecy-Lac, l’atmosphère y 

est chaleureuse, dynamique. Merci les amis ! 

Jean-Marie Olive 

Marc Chiron 

Antoine Girard 

Annecy-Doyen, supporter de Marc Chiron 

Arnaud Labarthe 
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Congrès de Printemps 26 avril 2009 

Notre club était bien représenté au Congrès de Prin-
temps : sous la houlette de notre past-gouverneur 

Gérard Jacquet et de notre président Michel Tricaud, 5 
membres ont bravé la distance qui nous sépare de 

Clermont pour assister aux débats et voter les principa-

les motions.  

Plus de 300 personnes représentaient les clubs du dis-

trict. 

Après l’ouverture du congrès par le gouverneur Louis 

Dumas, 2 brillantes interventions du maire de Clermont 
Ferrand, rappelant le partenariat avec le Téléthon et du 

président du conseil économique et social. 

Puis en AG extraordinaire, une modification des statuts 
a permis l’élection chaque année d’un 2ème vice-

gouverneur. Ainsi, Rolland Chaillot a été confirmé com-
me gouverneur l’an prochain et André Lanotte, seul 

candidat, a été élu 1er vice gouverneur et notre ami 
Marc Chiron d’Annecy Doyen 2ème vice gouverneur. 
Annecy sera une nouvelle fois honoré d’un gouverneur 

4 ans après Gérard. Bravo à toi, Marc. 

A la  pause, le mâchon auvergnat avait un peu de retard, 

ce qui a permis de discuter avec les amis des autres 

clubs et d’échanger sur nos actions. Un vote était orga-
nisé pour le prix de peinture où Isabelle Vougny a expo-

sé un très beau tableau, malheureusement hors 

concours. 

Puis, après que les lauréats des concours d’éloquence 

(un brillant jeune de l’institut d’études politiques de 
Grenoble) et de musique (le trombone est un instru-

ment bien difficile) se soient exprimés, Yves Gambin a 
rappelé les outils mis à la disposition des clubs dans le 

domaine de la communication interne et externe, si 

utiles pour nous faire connaître. 

Enfin, Jacques Garello, past président international, dans 

un discours plein de rondeurs et de fermeté a parlé de 
l’évolution du lionisme dans la cité, mais aussi de son 

rayonnement dans le monde. 

On ne peut que recommander aux membres du club 

d’assister régulièrement à ce congrès annuel, lieu d’é-
changes, d’où l’on revient toujours avec des idées nou-
velles et quelques fois, de nouveaux amis. Rendez vous 

est pris l’an prochain à Annonay, club de Rolland Chail-
lot. 

Emile Alles 

Conférence sur la douleur 
Nous avons eu le plaisir de recevoir le Professeur Alain 

Eschalier de la faculté de médecine de Clermont-

Ferrand et cousin de Marie-Sophie Tricaud 

Nous avons rapidement compris à l’exposé de notre 
président que ce brillant intervenant avait eu la douleur 

de constater qu’un de ses fils n’avait pas embrassé la 
médecine pour se fourvoyer en droit. 

Quelle déchéance ! 

Malgré l’adage selon lequel les grandes douleurs sont 
muettes, nous avons bénéficié, pendant un peu plus 

d’une heure, d’une intervention de grande qualité sur ce 
sujet « sensible » 

L’approche fut tout à la fois médicale, déterminant ainsi 

le rôle de la douleur,  historique et religieuse définissant 
à travers les âges les différentes étapes de sa reconnais-

sance et enfin thérapeutique. 

 Car n’en déplaise au curé de mon enfance, la douleur 
rédemption, ça fait mal quand même. 

Ce fut passionnant de découvrir en termes sim-
ples le rôle de la douleur. 

La perception douloureuse est une nécessité pour 

nous permettre de réagir aux agressions. (Il s’agit 

de la douleur nociceptive) Les rois du barbecue en 

savent quelque chose. 

La douleur peut également traduire une lésion du 
système nerveux lui-même. Dans ce cas, on parle 

de douleur neuropathique. 

Il existe également d’authentiques douleurs sans 
pour autant qu’il y ait lésion. (Douleurs idiopathi-

ques ou résultant de troubles psycho-pathologiques ; ce 
sont les douleurs psychogènes.) 

Emaillé d’anecdotes et d’exemples, le propos nous 
transporta  à la suite du trajet de ce signal, dans les 
méandres du corps humain. 

Hippocrate évoquait « le chien de garde de notre san-
té » 

Claude  Galien, quant à lui, ajouta « la notion de per-
ception » Ambroise Paré améliora la connaissance de la 

douleur. Protestant il avait une vision pragmatique de la 
douleur que les judéo-chrétiens considéraient comme 

rédemptrice ! 

On est passé de la souffrance comme remède,  aux 
remèdes contre la souffrance. Descartes fut le premier 

à lui donner un sens physiologique. 

N’oublions pas Dominique-Jean  Larrey, chirurgien de 
Napoléon, qui prit en charge la douleur sur les champs 

de bataille. 

Ce rappel historique se conclut par la phrase de John 

BONICA, médecin Italien, qui eut l’heureuse idée de 
dire : «  Le médecin doit s’efforcer de soulager les souf-
frances par tous moyens  ». 

Vint enfin le temps des remèdes, trois principaux sur le 

podium 

La Morphine 

La morphine est un alcaloïde extrait de l’opium du 
pavot  

Le Paracétamol 

Le paracétamol, aussi appelé acétaminophène, est le 

principe actif de nombreuses spécialités médicamenteu-

ses de la classe des antalgiques antipyrétiques non sali-
cylés. Il est indiqué dans le traitement symptomatique 

de la fièvre et des douleurs d'intensité faible à modérée, 
seul ou en association à d'autres analgésiques.  

L’Aspirine 

L'acide acétylsalicylique, plus connu sous le nom d'aspiri-
ne, est le principe actif de nombreux médicaments aux 

propriétés analgésiques, antipyrétiques et anti-
inflammatoires. Il est aussi utilisé comme antiagrégant 
plaquettaire. 

Mais n’oublions pas, paraphrasant O.WILDE, que le 
meilleur moyen de vaincre la douleur, c’est de ne pas se 

faire mal……. ! 

De nombreuses questions démontrèrent l’inté-
rêt des participants pour ce brillant exposé. 

Renaud Giuly 

Professeur Alain Eschalier 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Principe_actif
http://fr.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9dicament
http://fr.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9dicament
http://fr.wikipedia.org/wiki/Antalgiques
http://fr.wikipedia.org/wiki/Antipyr%C3%A9tique
http://fr.wikipedia.org/wiki/Salicyline
http://fr.wikipedia.org/wiki/Salicyline
http://fr.wikipedia.org/wiki/Fi%C3%A8vre
http://fr.wikipedia.org/wiki/Douleur
http://fr.wikipedia.org/wiki/Analg%C3%A9sique
http://fr.wikipedia.org/wiki/Principe_actif
http://fr.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9dicament
http://fr.wikipedia.org/wiki/Analg%C3%A9sique
http://fr.wikipedia.org/wiki/Antipyr%C3%A9tique
http://fr.wikipedia.org/wiki/Anti-inflammatoire
http://fr.wikipedia.org/wiki/Anti-inflammatoire
http://fr.wikipedia.org/wiki/Antiagr%C3%A9gant_plaquettaire
http://fr.wikipedia.org/wiki/Antiagr%C3%A9gant_plaquettaire


P A G E  6  

Un voyage en Italie 
J’étais doucement bercé par le car, 
après une nuit bien courte dans la cha-
leur Turinoise, quand Jean-Marcel, m’a 

sommé avec l’amicale fermeté que nous 
lui connaissons de rédiger le compte 
rendu de notre ……. (En fait de mon) 
……   Week-end à TURIN. 

Cela a débuté par des mathématiques, 
comment faire tenir plus d ‘une moitié 

dans un car. Vous l’aviez rêvé Michel Tricaud et 

Jean-Pierre Fantin l’ont fait plus de la moitié du 
club partait pour Turin. 

Que dire de ce voyage, un arrêt à Saint jean de 
Maurienne pour vérifier si Saint Jean le Baptiste 

se suçait le pouce. Cette question métaphysique 
restera en « suce pend » car la porte du reliquai-

re était fermée.  

Cependant n’oubliez pas si vous êtes 
comme moi un possesseur d’un OPI-
NEL que les doigts de Saint Jean BAP-

TISTE figurent sur le couteau…… 

Un dernier café français avant de rouler sur le sol 
italien à la recherche d’un vrai ristretto. 

Une fois à TURIN débarquement d’un troupeau 

de Lions dans le hall de l’hôtel qui n’en pouvait 
mais... Après  une furieuse bataille dont Françoise 
garde encore les stigmates, nous réussîmes à 
avoir une clef. 

Dix minutes plus tard le voyageur, avec ses  co-
religionnaires, se lance à la recherche d’un lieu 
pour étancher sa soif de connaissances 

(culinaires) italiennes. 

Passons sur le solde de l’après-midi chacun fit la 
découverte qu’il voulait musée, boutique, café, 
que sais-je encore ? 

Vingt heures, premiers des rendez-vous impor-
tant de ces 48 H 00, la passation des pouvoirs 
(Franco-italien) 

Après un apéritif rapidement exécuté, nous fu-
mes placés à table pour les cérémonies suivies du 
repas. Pour certain c’était un repas précédé de 
cérémonies.  

Les hymnes écoutées (et un grand merci à nos 
amis italiens qui chantent la Marseillaise !) 

Ce furent les discours, en italien pour Michel, ce 

bel effort fut longuement applaudi par la salle 
debout. Heureusement nous avions le texte en 
français (belle idée, belle organisation d’un remar-
quable tandem déjà mentionné ci-dessus) 

Puis Christian nous délivra sa première bonne 
parole traduite (en italien) par celui qui l’accom-
pagnera tout au long de l’exercice à venir, de son 

talent aux multiples facettes Alain. 

En ce qui concerne nos amis italiens Maria-Clédia 
fit office de traductrice au président sortant, 
l’entrant maniant quant à lui la langue de Molière. 

Cette soirée fut aussi l’occasion de chevronner 
notre ami Pierre GILIBERT accessoirement mon 
parrain dans le club, dont nous attendons le re-

tour avec impatience. 

J’ai eu l’insigne honneur de passer ma soirée aux 

cotés d’une charmante turinoise qui s’ingénia à 
améliorer mon ordinaire en me parlant Français, 
Geneviève et Bernard nous accompagnaient Fran-

çoise et moi à cette table.  

Les Italiens sachant mesurer la réussite d’une soi-
rée non à l’aune de la durée mais à celle des bou-
teilles bues  nous levâmes le camp vers 23H45 

pour un rendez-vous à 8H30 le lendemain matin. 

C’est ce matin là que je me fis piéger par notre 
gazetier. Encore embrumé par le repas de la veille 

au soir j’ai dit oui. ! 

Donc le lendemain matin, car, pour (mais où est 
donc ?) une visite celle du « Palazzo de Veneria 
Reale » 

A moins de 10 km de la ville, nous découvrons une 
énorme bâtisse d’un savoureux éclectisme en 
raison de son histoire étirée. 

«  Le succès de ce lieu sur le public, ne couronne 
pas seulement un effort patrimonial exemplaire, dû 
aux forces conjuguées de l’Union européenne, de 
l’Etat italien, de la région du Piémont et de la ville 

de Turin. 

 La décision de sauver le domaine en son entier 
appelait un vrai projet culturel,( Ils ont une com-

mission culture ?) sans quoi il eût été très impru-
dent de dépenser près de 200 millions d’euros ! 
L’idée qui a guidé l’équipe en charge du chantier 
découle, en réalité, d’un programme très ambi-

tieux. Il ne vise rien moins qu’à rendre au public 
l’ensemble des palais que la famille de Savoie a fait 
éclore autour de sa capitale à partir du XVIIe siè-

cle.  

C’est la fameuse « corona di delizie », une constel-
lation d’édifices royaux qui rappelle la ronde des 
étoiles dont s’est parée la déesse de la Paramount. 

Les amateurs de cinéma américain savent bien que 
la célèbre major a emprunté ses crêtes enneigées 
aux Alpes piémontaises… Mais ils ignorent à coup 

sûr combien les Savoie ont bâti, à l’écart du centre 
urbain, pour jouir d’un cadre naturel superbe, 
chasser à outrance et trouver la fraîcheur durant 
l’été. 

 Le retour du château de Rivoli dans le parcours 
touristique signalait donc en 1984 un mouvement 
de longue et large portée. Il n’est pas difficile de 

deviner que les célébrations des cent cinquantenai-
res de l’unité italienne, en 2011, lui seront favora-
bles. On annonce déjà la fin des travaux dans l’O-
rangerie et les Écuries dessinées par Juvarra. Une 

exposition sur la cour des Savoie, la monarchie qui 
devait régner sur le pays entier jusqu’en 1946, y 
trouvera sa place ». 

Pour découvrir tout cela  nous avons marché, 
marché et même marché (sous le soleil brûlant ce 
qui peut expliquer le contenu décousu de ce 
compte rendu) 

Mais cela valait le coup d’œil, et le coup d’oreille 
quand Jacques décida de réveiller la place de sa 
torpeur et qu’il fit apparaître à  sa fenêtre un hom-

me, (d’après ce qu’il nous fut permis de voir), 
arraché malgré lui par la violence du cor  à celle 
des corps. Du moins le supposais-je à son air cour-
roucé  du gars qui vient de louper le gros lot pour 

 

Pierre Gilibert « chevronné » 
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un mauvais tirage. ! 

Ce château est superbe et nos amis italiens 
avaient bien fait les choses. De cette visite cha-
cun gardera en mémoire une vision, un instant, 

un moment furtif, qu’il aura soin de ressortir 
quand le ciel sera gris,  pour ne pas oublier le 
soleil de  cette belle journée. 

Pour ma part j’ai retenu que Bonaparte bien 
avant EBay avait eu l’idée de vider le château de 
ses divers statues et tableaux  pour les vendre. 

 Mais l’honneur est sauf car la famille italienne 

de l’actuelle première dame de France devait rendre
( !) au château la vaisselle (c’est déjà ça) 

 Je ne reviendrai pas sur l’historique des diverses 

étapes qui ont jalonné l’histoire de nos cousins Pié-
montais. Mais tout ceci était fort intéressant et ra-
conté avec charme et un délicieux accent italien par 
une guide qui fit l’unanimité de notre groupe. (Et je 

vous jure que faire l’unanimité chez les Lions c’est 
pas facile) 

La visite terminée nous retrouvons notre car et 

celui-ci nous transporte jusqu’à une auberge ou des 
transalpines agapes nous attendent. 

Et c’est là que le piège s’est refermé, je n’avais jamais 
vu autant de plats en un seul repas. 

Et puis ce furent les derniers discours, les der-
niers remerciements et le constat que l’accueil 
Turinois est toujours à la hauteur. 

Jean-Marcel et Bruno ont tenu à bout de bras 

ces relations Annecy-Turin. 

Nous avons gouté au cours de ce week-end, 
tout ce qu’elles peuvent nous apporter, en ami-

tié partagée si nous nous donnons les moyens 
de travailler ensemble. Cette belle langue de 
DANTE est un obstacle, alors un effort de part 
et d’autre et nous communiquerons d’avantage. 

C’est ce que Christian et le président de Torino 
Collina  souhaitent, c’est ce que nous pouvons 
souhaiter également. 

AMITIE, AMICIZIA cela commence par les mê-
mes lettres, il ne tient qu’à nous qu’elles ne 
restent pas lettres mortes. 

A vous de jouer….. 

En parlant de jouer, nous garderons un excel-
lent souvenir des airs d’harmonica et des chan-
sons d’Antoine qui nous firent paraître moins 

long le voyage du retour. 

 Renaud Giuly 

Un voyage en Italie (suite) 

Soirée Franco-valdo-genevoise le 20 mai 

Soirée Lions Clubs franco-valdo-

genevois le 20 avril à Carouge. 

Cette réunion organisée en 

partenariat entre le Lions club 

Genève Rhône et Lions Club 

Annemasse devait réunir tous les 

clubs de la région. Cette 

conférence avait pour objectif de 

jeter un premier coup de 

projecteur sur les challenges qu’a 

et qu’aura a traiter l’agglomération 

pour poursuivre son 

développement de façon 

harmonieuse….. 

L’agglomération franco-valdo-genevois, existe 

depuis décembre 2007. De nombreuses études 

sont programmées sur les trois ans à venir. 

La Région a prévu d’y consacrer 1,5 million 

d’euros. Les réunions de concertation se 

multiplient pour  la mise en œuvre de politiques 

publiques à l’échelle de ce qui pourrait être la 

seconde métropole rhônalpine. En novembre 

2008, 300 personnes, élus français, suisses, 

représentants de la société civile, ont participé à 

un séminaire consacré à la restitution d’études 

économiques. Jusqu’à peu, la partie française était 

considérée comme « une grande banlieue » de 

l’agglomération genevoiso-lausannienne : 70 000 

travailleurs franchissent quotidiennement la 

frontière.  

De son côté, Genève exerce une forte 

attractivité, grâce à son dynamisme 

économique, celui de la banque, de la finance 

mais aussi de l’industrie (horlogère) et des 

services…… 

Avec la perspective de compter bientôt un 

million d’habitants, l’agglomération veut 

relever des défis déjà bien identifiés : 

problèmes de déplacements, pression foncière, 

difficultés de logement, étalement urbain et 

détérioration de l’environnement sans oublier 

le volet social. L’habitat a mobilisé les élus, 

engagés dès 2007, dans un plan directeur 

prévoyant la construction à terme de 2000 

logements neufs coté Suisse et sans doute le 

triple coté français. En 2009, les études se 

poursuivront. Les transports publics seront à 

l’ordre du jour avec le bouclage du CEVA, 

sorte de RER a l’échelle de l’agglomération 

transfrontalière, avec les études sur le 

prolongement du tram jusqu’à Annemasse et 

le projet de gare multimodale. 

Nous avons pris rendez-vous pour l’année 

prochaine avec les deux clubs organisateurs. 

Nous avons proposé plusieurs sujets : 

éducation/formation, développement 

économique, prise en compte des besoins 

gériatriques….. 

Frédéric della Faille, Emile Alles  

Jean-Louis Chamosset, Jean-Marie Olive  

Les anciens et les nouveaux  

Présidentes 
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6 nouveaux compagnons Melvin Jones 
Émile Alles 

 pour son engagement renouvelé d'organisa-

teur dévoué du Téléthon 

 du fait de sa participation active aux taches de 

district 

 en tant qu'ancien Président, ayant également 

assumé d'autres fonctions. 

Alain Demarta 

 parce qu'il est membre fondateur, fidèle à son 

engagement initial 

 pour son talent  " d’animateur " avec son 

verbe fleuri et aussi comme contrôleur aux 

comptes compétent 

 en tant qu'ancien Président, ayant également 

assumé d'autres fonctions. 

Jean-Pierre Fantin 

 parce qu'il est membre fondateur, fidèle à son 

engagement initial 

 car c'est un membre  " pilier ", d'une disponi-

bilité sans faille 

 en tant qu'ancien Président, ayant également 

assumé d'autres fonctions. 

Renaud Giuly 

 parce qu'il a rénové statuts et règlement inté-

rieur dans un souci de rigueur, de précision 

mais aussi de modernité 

 pour son rôle unique d'avocat défenseur de 

Président !!  

 en tant qu'ancien Président, ayant également 

assumé d'autres fonctions. 

Jean-Pierre Grillère 

 parce qu'il est notre dépanneur et metteur au 

point indispensable de toute installation électri-

que, électronique ou informatique, à toute 

heure 

 car il est notre président de zone en exercice 

 En tant qu'ancien Président, ayant assumé d'au-

tres fonctions, dont un secrétariat de longue 

durée. 

Alain Laruaz 

 car il est un généreux donateur en nature, 

(produits comestibles appréciés) 

 parce que c'est un membre " aiguillon " ou " 

poil à gratter " qui oblige à la réflexion. 

 en tant qu'ancien Président ayant également 

assumé d'autres fonctions. 

Chevron d’ancienneté 
En remerciement de leur fidélité au Lions 

Club Annecy-Lac, notre président remis les 

chevrons aux Lions suivants: 

Plus de 30 années d'ancienneté, 3 Che-

vrons 

Antoine Veyrat, Jean-Pierre Fantin, Jean-

Bernard Costes, Jacques Guillemot, Alain 

Demarta. 

Plus de 20 années d'ancienneté, 2 che-

vrons 

Jean-Pierre Grillère, Alain Chappaz,  

Jean-Marcel Charrier, Alain Laruaz, Yves Moëne, 

Gérard Jacquet 

Plus de 10 années d'ancienneté, 1 chevron 

Michel Tricaud, Christian Basset, Renaud Giuly, 

Émile Ales, Pascal Bornens 

Club de Kaunas 

Message d'Alvydas Laiskonis, président fondateur du club de Kaunas 

Le Lions Club Cuirlionis de Kaunas envoie les félicitations sincères à l'occasion de l'anniversaire de 

votre club. Nous souhaitons la réussite de tous vos projets ainsi qu'une bonne santé à vous et les 

membres de vos familles. L'activité de votre club est pour nous le meilleur exemple de réalisation des 

idées du Lionisme en vie. Nous espérons que l'amitié entre nos deux clubs sera durable et éternelle. 

Bonne chance à tous. Alvydas 

Nos peines 

Nous apprenons le décès de la maman d'Evelyne Fantin et le décès du père de Sophie Tricaud 

Nous nous associons à leur peine 
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André Lanotte est notre 1er vice gouverneur. 

André est né le 3 février 1943. Il est marié ; deux 

enfants, Bertrand-Marie et Marie-Lorraine et dix 

petits enfants. 

Dès ses études secondaires, André choisit la 

carrière militaire qui, après sa sortie de Saint Cyr,  

s’est déroulée principalement en Allemagne , en 

ex-Yougoslavie et comme dernière fonction : 

Chef de cabinet du Général Gouverneur Militaire 

de Lyon. 

André est Chevalier de la Légion d’Honneur, 

Officier de l’Ordre National du Mérite, titulaire 

de la médaille Commémorative des Opérations 

en ex-Yougoslavie. 

En 2000, André rentre au Club Lyon-Doyen. 

En 2005, il est Président du Club, en 2006 

Président de Zone, en 2007 et 2008, Prési-

dent de Région. 

Compagnon de Melvin Jones. 

Nous aurons très vite l’occasion de faire sa 

connaissance, en attendant nous lui souhai-

tons la bienvenue. 

JMC 

Notre 1er vice-Gouverneur 

Notre nouveau Gouverneur 
Roland Chaillot est né le 17 décembre 1950 à 

Annonay. Il est célibataire.  

 Il fut Président Directeur Général d'une entrepri-

se de salaisons. Après cession de l'entreprise en 

2007, il est actuellement attaché de direction dans 

la même entreprise. Ancien juge du Tribunal de 

Commerce d'Annonay et ancien membre de la 

CCI Nord Ardèche. 

En 1984 il rentre au club d'Annonay. 

En 1993 il est Président du club,  en 1997 Prési-

dent de zone, en 2005 Président de région. 

JMC 

Marc Chiron, élu brillamment au dernier congrès 

qui s’est tenu à Clermont-Ferrand, est membre 

du club Annecy-Doyen. 

Marc est né le 1er juin 1944 à Lyon. Ingénieur 

Génie civil, il a occupé jusqu’au mois de juin de 

cette année, le poste de directeur de l’agence 

Socotec. Marié, ( le couple a eu trois enfants et 

maintenant quatre petits enfants ).Veuf depuis 

2001, il partage maintenant  sa vie avec sa compa-

gne Chantal.  

C’est en 1984 qu’il rentre au Lions club. Membre 

fondateur du club de Macon, Alphonse de…

Après avoir occupé les postes de secrétaire et de 

président, il rejoint en 1992 le club Annecy 

Doyen, où à nouveau il occupa les postes de se-

crétaire et de président. Président de zone en 

2000, Président de région en 2001, Commissaire 

Général du Congrès en 2008, responsable du 

groupe « Projet Jeunesse » et membre de la 

Commission Nationale Jeunesse. 

JMC 

Notre deuxième vice-Gouverneur 



La longueur de cet article est comprise entre 175 et 225 

mots. 

Si votre bulletin est plié pour être envoyé par courrier, 

cet article apparaîtra au dos de la feuille. Il doit donc 

être lisible en seul coup d'oeil. 

Une série de questions et réponses est un bon moyen 

d'attirer rapidement l'attention du lecteur. Vous pouvez 

reprendre toutes les questions que vous avez reçues 

depuis le dernier numéro ou résumer des questions 

d'ordre général qui vous sont fréquemment posées. 

Une liste des noms et fonctions des dirigeants de votre 

organisation est un bon moyen de personnaliser votre 

bulletin. Si votre organisation est de petite taille, vous 

pouvez donner la liste de tous les employés. 

Vous pouvez également donner les prix des produits et 

services standard. Vous pouvez aussi mentionner les 

autres moyens de communication de votre organisation. 

Vous pouvez utiliser cet espace pour rappeler à vos 

lecteurs d'inclure dans leur emploi du temps un événe-

ment récurrent, tel qu'un déjeuner avec les fournisseurs 

et sous-traitants tous les troisièmes mardis du mois, ou 

une vente de charité semestrielle. 

S'il reste de la place, vous pouvez insérer une image 

DON DU LIONS CLUB 

Ce vendredi soir dans les locaux de Passiflore, les 

membres du Lions Club de Voiron ont remis com-

me annoncé lors de leur salon des vins 2009, un 

chèque à 4 associations de la ville. Les présidents 

de chacune des associations ont reçu leur chèque 

des mains des représentants du Lions Club. 

D.L du 22/06 communiqué par Michel Claudé 

LE LIONS CLUB ANNECY-LAC A FAIT 

UN DON À DEUX ASSOCIATIONS 

40% de la population sont touchés par un handicap 

momentané (par exemple une jambe cassée) et 

chaque année, environ 155 000  personnes sont 

hospitalisées pour un traumatisme crânio-cérébral 

(dont 8 500 garderont des séquelles graves) essen-

tiellement du fait des accidents de la route ! Il suffit 

de quelques chiffres pour réaliser l'importance de 

l'AFTC 74, Association des familles des traumatisés 

crâniens et cérébro-lésés en Haute Savoie. Le 14 

mai, cette association, présidée par Alain Germain, 

a été invitée par le Lions Club Annecy-Lac pour 

une remise de don. La quarantaine de membres qui 

constitue ce mouvement philanthropique dont la 

devise est : Nous servons, après avoir organisé des 

manifestations a collecté des fonds pour des causes 

humanitaires. Tout en fêtant son trentième anni-

versaire, le Lions Club Annecy-Lac a offert à 

l'AFTC 74, nommée aussi Renaissance, une voiture 

spécialement aménagée pour transporter des han-

dicapés. D'une valeur de 23 000 €, le véhicule pos-

sède une rampe pour faire entrer un fauteuil rou-

lant, ainsi que trois places assises. Moins encom-

brant qu'un mini-bus, cette voiture permettra d'al-

ler chercher les handicapés à leur domicile et les 

sortir de leur isolement. L'Epanou était la deuxième 

invitée ce jour là. L'association des parents et amis 

de personnes handicapées mentales d'Annecy et de 

ses environs, forte de 14 établissements, 330 sala-

riés et 500 patients, a atteint les 50 ans d'existence. 

Son directeur, Bernard Alligier, a exposé le projet 

d'extension de l'unité d'accueil des enfants autistes, 

basé à Chavanod. Le soutien éducatif et thérapeuti-

que spécifique à ce handicap, permet à l'enfant 

autiste d'avancer dans ses capacités de socialisation. 

Le don remis à l'Epanou était un chèque de 4 000 

€. Il est donc indispensable de se rendre aux évè-

nements organisés par le Lions Club (concert, loto, 

exposition) car c'est aussi un geste d'entraide. 

Essor Savoyard du 21/05/09 

. 

 

VERRE DE L'AMITIE A L'ECOLE DE LA 

PLAINE 

Le Lions Club Doyen, au service des enfants mal-

voyants. 

Une ambiance chaleureuse régnait, 

ce jeudi, dans la cour de l'école de 

la Plaine. Un apéritif y était organisé 

pour donner suite à la représenta-

tion du 15 janvier jouée à la salle 

Pierre Lamy. C'est " La Nuit de 

Valognes "d'Éric-Emmanuel Schmitt 

mis en scène par Thierry Mousseau 

et interprétée par des comédiens 

bénévoles que les quelques 300 spectateurs ont 

pu applaudir ce soir-là. Cette initiative du Lions 

Club Annecy Doyen, a permis de récolter près de 

4 000.00 euros au profit de l'APEDV (Association 

des Parents d'Élèves Déficients visuels) permet-

tant ainsi de fournir en matériels spécifiques et de 

payer des professionnels (psychologues, ergothé-

rapeute, professeur de dactylographie...) pour 

intervenir auprès des enfants malvoyants. Mme 

Rocher, présidente de l'association depuis août 

2008, affirme être " très reconnaissante envers M. 

Saccoletto, président du Lions Club Annecy 

Doyen, car le matériel adéquat coûte cher alors 

qu'il est indispensable pour que les enfants aient la 

droit à un enseignement équitable". Une initiative 

généreuse qui devrait se pérenniser. 

DL du 3/7/09 

ROLAND CHAILLOT NOUVEAU GOU-

VERNEUR DU LIONS CLUB DISTRICT 

103 

Roland Chaillot est devenu le nouveau gouverneur 

du district 103 centre-sud. Cette passation de 

devoirs est effective depuis le 1er juillet et se 

terminant le 30 juin. Issu du club d'Annonay, cet 

Ardéchois d'origine et de cœur, a pris la succes-

sion de Louis Dumas du club d'Ambert en Auver-

gne. Du cœur, Roland Chaillot en a à revendre et 

c'est fort de sa devise "Cultivons l'amitié" qu'il a 

accepté de prendre en charge les 104 clubs du 

district, répartis sur les dix départements; huit en 

Rhône-Alpes et deux en Auvergne, ce qui repré-

sente 2 800 lions. Ce nouveau gouverneur a déci-

dé d'axer son gouvernorat sur des actions fortes: 

Lions Alzheimeir (aide à la création de centres 

d'accueil de jour pour les personnes atteintes de 

cette maladie). Le programme pour la vue avec, 

entre autre, une action lors de la journée mondia-

le de la vue le 12 octobre prochain. La jeunesse, le 

développement durable seront également ses 

priorités, avec notamment comme symbole, la 

plantation dans chaque grande ville du district, 

d'un Ginkgo Giloba, arbre symbolisant la longévité 

et la vitalité. Et en plus, le coup de cœur de ce 

nouveau gouverneur sera d'aider à la rénovation 

et à l'agrandissement de la maternité de l'hôpital 

de Dareda en Tanzanie. 
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